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     ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COM ITÊ GUANDU - 1 

2009. 2 
 3 

Aos dez dias do mês de fevereiro de 2009, às 10h00min, o Comitê das Bacias 4 
Hidrográficas dos Rios Contribuintes à Baía de Sepetiba - Comitê Guandu deu 5 
início à 1ª Reunião Ordinária do Plenário de 2009, no auditório da Petrobras, na 6 
Cidade do Rio de Janeiro, tendo como sugestão de pauta os seguintes assuntos: 7 
1)Apreciação da minuta da ata referente à 4ª Reunião Ordinária do plenário de 8 
2008, (em anexo); 2) relatório das atividades do Comitê Guandu realizadas no 9 
exercício de 2008; 3) posse dos novos membros do plenário para o biênio 2009-10 
2010; 4)eleição da Diretoria Colegiada para o biênio 2009-2010; 5) posse dos 11 
membros da Diretoria Colegiada biênio 2009-2010; 6) assuntos gerais. Estavam 12 
presentes 27 membros do Comitê, biênio 2007/2008, entre titulares e suplentes, 13 
sendo 23 votantes, a saber: representando a Sociedade Civil - Friedrich Herms 14 
(UERJ), Diretor Geral do Comitê Guandu; Martin de Oliveria Freire (Universidade 15 
Estácio de Sá); Jorge Maia ( FAMERJ); Magno Neves  (APEDEMA); Elessandra 16 
Miranda Esperança Verde); José Luiz Governo ( CSA);  Mariana Dias Villas Boas 17 
( ABRH – por procuração) e Gilson Freire ( SINTSAMA-RJ); representando os 18 
usuários – Antonio Cesar Aragão (PETROBRAS/REDUC), Secretário Executivo do 19 
Comitê Guandu; Edes Fernandes de Oliveira (CEDAE); Christine Lombardo Costa 20 
Pereira ( FIRJAN); Abílio Faia ( FCC); André Clementino Teixeira ( Sindicato Rural 21 
de Itaguaí, Paracambi e Seropedica – por procuração); Heitor Barreto Côrrea 22 
(LIGHT); Sabina Campagnani (FURNAS); Jorge José do Nascimento (LIGHT); 23 
Sergio Silva Pereira ( SIMARJ); representando o Governo Municipal - Evandro 24 
Batista (Prefeitura Municipal de Rio Claro); Edivane Castilho (Prefeitura Municipal 25 
de Piraí); José Anunciação Gonçalves (Prefeitura Municipal de Queimados); 26 
Edson Mendonça (Prefeitura Municipal da Cidade do RJ/ Sub. Secretaria de 27 
Águas Municipais - por procuração); representando o Governo do Estado – Fátima 28 
Casarin ( SERLA); Jurema Oliveira (FEEMA – por procuração); Participaram 25 29 
convidados ( lista em anexo). O Secretário Executivo, Antonio Aragão, iniciou a 30 
reunião às 10h:00 min agradecendo a presença de todos, como norma da 31 
empresa apresentou vídeo sobre segurança e posteriormente foi entoado o Hino 32 
Nacional.  A pauta sugerida foi lida e aprovada por unanimidade. Em seguida foi 33 
verificada a minuta da ata referente à 4ª Reunião Ordinária do Plenário, enviada 34 
anteriormente por e-mail aos membros, e aprovada por unanimidade. O Diretor 35 
Geral, Friedrich Herms apresentou relatório das atividades realizadas pelo Comitê 36 
desde a assinatura do convênio assinado em 2006 até a presente data, em anexo. 37 
Destacou que o atraso do repasse financeiro, das parcelas do convênio, dificulta a 38 
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operacionalização da Secretaria Executiva e das atividades desempenhadas pela 39 
mesma. Informou ainda que a equipe técnica da Secretaria Executiva se encontra 40 
com salários defasados que foram estabelecidos com base na tabela EMOP/2003. 41 
Acrescentou que várias atividades foram prejudicadas tais como: contrato 42 
referente ao banco de dados de legislação ambiental, que foi rescindido; o Comitê 43 
não participou da 8ª Oest Export, realizada em 2008 e que recursos, aprovados 44 
pela Diretoria Colegiada, para serem aplicados na divulgação do Plano de Bacia, 45 
foram redirecionados para manter a Secretaria Executiva, evitando paralisar as 46 
atividades em maio de 2008. Enfatizou que o processo para assinatura do novo 47 
Convênio, para operacionalização da Secretaria Executiva, foi iniciado em 48 
fevereiro de 2008 e que um ano depois  ainda não foi assinado.  Mencionou que o 49 
jornal Águas Guandu Voz & Vez também aguarda recursos para as edições deste 50 
ano. Explicou que dois cursos foram oferecidos pelo Comitê, com recursos da 51 
Secretaria Executiva, para capacitação de funcionários das Prefeituras. Informou 52 
sobre o processo de discussão e avaliação dos impactos na área de recursos 53 
hídricos, referente aos novos empreendimentos a serem instalados na região 54 
hidrográfica II – Guandu, e que o Comitê tem respeitado o prazo, para emissão de 55 
parecer, conforme estabelecido na Resolução nº. 11, de 02 de outubro de 2006. 56 
Apresentou um vídeo sobre o projeto Replanta Guandu que tem como objetivo o 57 
reflorestamento e manutenção, educação ambiental e extensão rural destacou 58 
ainda que o projeto faz parte do Programa do Parque Fluvial do Guandu, criado 59 
pelo atual Ministro do Meio Ambiente, Drº Carlos Minc, quando Secretário de 60 
Estado do Ambiente. O Secretário Executivo do Comitê deu inicio a posse dos 61 
novos membros do Plenário entregando a cada um o Termo de Posse. Estavam 62 
presentes 32 membros do Comitê, biênio 2009/2010, entre titulares e suplentes, 63 
sendo 23 votantes, a saber: representando a Sociedade Civil - Friedrich Herms 64 
(UERJ); Décio Tubbs Filho (UFRuralRJ); André Clementino Teixeira ( Sindicato 65 
Rural de Itaguaí - por procuração); Gilberto de Souza Pereira ( Instituto Terra de 66 
Preservação Ambiental); Magno Neves (GDN); Solimar José da Silva ( Entidade 67 
Ambientalista Esperança Verde); Frederico Menezes Coelho ( ABES); Adacto 68 
Ottoni ( CREA-RJ); representando os usuários – Antonio Cesar Aragão 69 
(PETROBRAS/REDUC); Julio Cesar Oliveira Antunes (CEDAE); Edson Mendonça 70 
( Prefeitura Municipal da Cidade do Rio de Janeiro – por procuração); Abílio Faia 71 
( FCC); Heitor Barreto Correa ( LIGHT); José Luiz Governo ( CSA); Pedro Ernesto 72 
Fonseca Brum ( Associação Pequenos Produtores Rurais de Vera Cruz); Sabina 73 
Campagnani (FURNAS); Jorge José do Nascimento (LIGHT); Liliam de Souza 74 
Teodoro ( SIMARJ – por procuração);  representando o Governo Municipal - 75 
Evandro Batista (Prefeitura Municipal de Rio Claro); Madalena Sofia Ávila Cardoso 76 
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de Oliveira ( Prefeitura Municipal de Barra do Pirai); José Anunciação Gonçalves 77 
(Prefeitura Municipal de Queimados); Mauro de Alvarenga Peixoto Gonçalves 78 
( Prefeitura Municipal de Miguel Pereira); representando o Governo do Estado – 79 
Fátima Casarin ( INEA) e Sebastiana Cesario ( INEA). A palavra foi concedida ao 80 
Presidente do INEA que informou sobre o andamento do processo referente ao 81 
novo Convênio a ser celebrado para operacionalização da Secretaria Executiva. 82 
Acrescentou que a Procuradoria Geral do Estado já autorizou a assinatura do 83 
convênio e que a CEDAE começará a pagar, em maio de 2009, pelo uso dos 84 
recursos hídricos. Destacou que o INEA – Instituto Estadual do Ambiente terá 85 
condições de oferecer mais apoio aos Comitês de Bacias Hidrográficas. O 86 
Secretário Executivo convidou os membros da Diretoria, biênio 2007-2008, para 87 
fazer uso da palavra. Fátima Casarin (INEA) ressaltou que o grande desafio é 88 
internalizar o Plano de Bacia para os diversos órgãos acrescentou ainda que o 89 
trabalho é inovador e deve sempre ser aperfeiçoado. Agradeceu aos Diretores e 90 
se colocou a disposição para colaborar. Heitor Barreto (Light) enfatizou a 91 
importância do rio Guandu para abastecimento da Cidade do Rio de Janeiro 92 
informou que esta Bacia merece atenção especial e que é muito gratificante 93 
contribuir no processo de discussão e implementação das ações. Evandro Batista 94 
(Prefeitura Municipal de Rio Claro) destacou a importância da participação de 95 
Friedrich Herms, como Diretor Geral, agradeceu a oportunidade de ter sido 96 
reconduzido ao cargo de Diretor e se comprometeu em fortalecer a articulação 97 
entre os municípios que compõem a bacia. Friedrich Herms agradeceu a 98 
confiança do Plenário, a participação da Diretoria Colegiada e também a 99 
participação da Petrobras e da CEDAE que custearam a infraestrutura para as 100 
primeiras ações do Comitê no período de 2005-2006, quando ainda não tinha sido 101 
assinado o convênio para implantação e operacionalização da Secretaria 102 
Executiva. Acrescentou que alem do pagamento pelo uso dos recursos hídricos é 103 
necessário grande parceria entre usuários, Prefeituras e Governo do Estado para 104 
desenvolver as ações previstas no Plano de Bacia. Informou que a Drª Marilene 105 
Ramos, atual Secretária de Estado do Ambiente, contribuiu muito quando estava 106 
na Presidência da SERLA, atual INEA. Destacou que a prioridade do Plano de 107 
Bacia é o setor de saneamento e que parte do recurso da cobrança pelo uso da 108 
água será destinado a ações de saneamento. O Secretário Executivo, Antonio 109 
Aragão, entregou o Termo de Posse aos membros do Plenário, eleitos em seus 110 
respectivos fóruns, para o biênio 2009-2010 e posteriormente iniciou a eleição da 111 
nova Diretoria Colegiada. Apresentou a única chapa inscrita no processo eleitoral 112 
para compor a Diretoria sendo Décio Tubbs Filho (UFRuralRJ) - Diretor Geral, 113 
Antonio Aragão ( Petrobras/Reduc) – Secretário Executivo,  Magno Neves ( GDN), 114 
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Heitor Barreto ( Light Energia), Evandro Batista ( Prefeitura Municipal de Rio Claro) 115 
e  Rosa Formiga (INEA). A Chapa foi aprovada por unanimidade. Décio Tubbs 116 
agradeceu a oportunidade e informou ter ciência da responsabilidade assumida e 117 
que estará trabalhando em conjunto de forma participativa com a Diretoria e o 118 
Plenário. Ressaltou ainda a importância das Câmaras Técnicas e que a partir 119 
desta data todos os interessados poderiam estar enviando, para Secretaria 120 
Executiva do Comitê Guandu, inscrições para composição das Câmaras. O Diretor 121 
Geral agradeceu a presença de todos, questionou se alguém teria algo a 122 
acrescentar e não havendo, encerrou a reunião às 13h: 00 min.  123 
Diretor Geral: Friedrich Wilhelm Herms _________________________________ 124 
Secretário Executivo: Antonio Cesar Aragão: _____________________________ 125 


